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晨报讯（记者 柯其其）“上下

班时间乘坐 101 路和 102 路，市民

乘车不排队现象很严重，这样存在

不少安全隐患，如果在站点设立排

队栏杆，让乘客有秩序依次上车就

好了。”2月 27日，家住山城区的王

女士说。

据王女士介绍，她今年已经 51

岁了，由于工作原因，每天都要往

返新老区，坐公交车常常遭受挤车

之苦。“平时上下车还不明显，到了

高峰期，上车时，老人和孩子就成

了弱势群体，和一些年轻人挤来挤

去，根本不是他们的‘对手’，好几

次我因为挤车被踩到了脚。 因为挤

公交车发生争吵的事也不少见。 如

果能设立排队栏杆就好了，可以让

市民养成自觉排队的习惯。 ”

在新区工作的张先生每晚都

返回老区，他告诉记者，每天早晨

他在山城区政府门口等 101 路或

者 102 路， 只要公交车一来， 人

群就立刻向公交车蜂拥而去， 他

们贴着车身往车上挤， 乱成一团，

根本没人排队。 尽管公交车司机

喊让排队上车， 但乘车人依然你

争我抢。 张先生说， 排队本来就

靠自觉， 可是现在一些人没这个

习惯， 车一来就直接冲上去， 根

本不顾周围的老人和孩子， 场面

非常混乱，“大城市的公交站点早

就设置了护栏，这样能强制乘客排

队。 如北京、上海这样的城市，那里

的公交站点乘车人肯定比咱们这

儿多，但因为自觉排队了，非常有

秩序，节省了大家的上车时间。 要

杜绝‘挤车大战’，相关部门最好能

在公交车站设立排队栏杆，这些栏

杆不必太长，能起到排头的作用就

行， 到时候其他乘客也会跟着排

队。 ”

存折不慎丢失

民警送上门

晨报讯（记者 郭坤）“真是谢

谢民警了， 他们费了这么大的劲

儿，帮我找到了存折，本来我都不

抱希望还能找回存折……”2 月 26

日，家住山城区朝阳小区的韩先生

说。

韩先生告诉记者， 几天前，他

拿着存折外出办事，回到家中却发

现自己口袋里的存折不见了，当时

韩先生想着这存折还不知道丢在

什么地方了，自己也不抱希望再找

回来了。 可是没想到当天下午，仅

过了 4 个小时，热心的民警把存折

亲自送上门了。

原来，当天春雷公安分局交管

巡防大队值班民警接 110 指令称：

“四中对面有人捡到一个存折”，接

警后民警迅速赶到现场，经现场了

解情况，存折上显示的户主名为韩

某，其详细情况不明。

民警根据存折上显示的银行，

先到春雷路邮政储蓄所进行查找，

因为这个营业网点不是户主开户

行而无法查到户主详细信息，工作

人员告诉民警应到鹿楼邮政储蓄

所查找户主信息。 于是民警又赶到

鹿楼储蓄所，通过询问该储蓄所工

作人员，民警最终查找到了失主的

信息，同时了解到此存折是鹤煤集

团八矿工人用于领取抚恤金的存

折。

民警立即赶到鹤煤集团八矿

保卫科了解情况，在保卫科人员的

协助下，经过查找终于找到失主韩

先生儿媳的联系电话， 经电话联

系，得知失主韩先生家住山城区朝

阳小区，随后民警又赶到朝阳小区

韩先生的家中，经核实后将存折交

至韩先生手中。

晨报讯（记者 柯其其）“以前为了让俺小孙

子戒掉网瘾，我和老伴儿没少动手打他，可孩子

越打越不听话，经常旷课去网吧玩，还从家里偷

钱去上网，我们两个老人也管不了他，把人愁死

了。 多亏办事处的‘热心大姐’服务队帮忙，她们

教给我们教育孩子的方法， 还多次找孩子谈心，

现在俺小孙子不迷恋上网了， 学习成绩也好转

了。”2月 27日，家住鹤山区中北办事处东巷社区

的周师傅说。

据悉，周师傅提到的“热心大姐”服务队成立

于 2011 年 8 月，为打造和谐社区，鹤山区中北办

事处成立了以党员、社区积极分子为主要成员的

“热心大姐”服务队。 该服务队包括郭琼、黄红敏、

袁海英等 12 人，她们中年龄最大的 63 岁，最小

的 52 岁， 队员们有一个共同特征， 那就是热心

肠。 哪个居民有了急难事，她们都积极出面帮助

解决。

辖区居民妞妞家庭困难，父母一度产生了让

其放弃读书的念头。 了解该情况后，“热心大姐”

服务队对该家庭实行“一对一”帮扶措施，经常到

妞妞家看望和慰问，给孩子买来书包、文具、图书

和食品等。 还给其送去生活费；辖区居民陈大娘

是一位孤寡老人，服务队的队员像对待自己的亲

人一样，坚持上门为她洗衣服和打扫卫生，陪她

拉家常。

随着时代的变迁，邻里之间“老死不相往来”

的现象越来越普遍，服务队的队员们就在辖区里

开展“邻里守望制”，队员们充当“邻里守望员”，

见到陌生人上前问一句，一家有事大伙儿都去帮

忙，变以前的各顾各为彼此关照；邻里之间有矛

盾了，服务队的队员们义不容辞去调解；社区里

有了行动不便的老人，她们倾情照顾；只要别人

有所需要，她们总会伸出双手热心相助。

辖区居民对“热心大姐”服务队赞赏有加，都

说有了她们，邻里关系更加和谐了。

“其实我们帮助大家的同时，自己也在收获

幸福和快乐，我们愿意通过自己的努力，让大家

感受到关爱和温暖。 ”“热心大姐”服务队的队员

郭琼说。 （线索提供：李经文）

2 月 2 7 日， 山城区

人民政府与工行鹤壁分

行举行战略合作协议签

订仪式。

仪式举行的当日，

通过洽谈，山城区就有 4

家中（小）企业分别与该

行签订了贷款协议书，

贷款金额共计 3 8 0 0 万

元。

一位企业老总在贷

款协议书上签字后说，

政府在银行与企业中间

牵线搭桥， 有效地解决

了银行找项目、 企业跑

资金的难题。

图为银行与企业贷

款协议签字现场。

晨报记者 陈志付 摄

晨报讯（记者 陈志付）“我在鹤煤总医院生

孩子时让医院给耽误了，孩子生下来后脑子出了

问题。 到现在已经快两个月了，医院既不让抱走

孩子也不让我看孩子。 ”近一段时间，家住山城区

的关丽防多次向本报记者反映， 去年 12 月 17

日，她因为生孩子到鹤煤总医院住院，由于医务

人员疏忽大意、未尽到职责，致使她的儿子小祥

出生后“苍白窒息、新生儿缺血缺氧性脑病，颅内

出血”。 后来医院既不给孩子治疗，也不让她抱走

孩子去其他医院检查。

关丽防向记者提供了“医疗事故反映”书面

材料， 这份材料中说：“2011 年 12 月 17 日早晨，

我入住鹤煤总医院待产。 经各项检查后医生让我

等待顺产。 当天中午，我腹部痛得受不了了，家人

多次去找值班医生想办法， 医生都让我等待顺

产，就是不给采取医疗措施。 直到晚上 6 时胎心

已降至 90 次 / 分，医生才重视起来，将我送入手

术室行剖宫术。 孩子生下来就接受抢救，医生说

孩子‘苍白窒息’。 随后孩子由于病情严重被转入

医院儿科诊治。 经过十来天的治疗，医院说我的

孩子颅内已无异常，让我们出院。 我的家人不放

心，遂携带鹤煤总医院 2011年 12月 27日给孩子

拍的 CT 片，前往新乡医学院附属医院和河南省

妇幼保健院挂了专家号，这两家医院的专家查看

CT片后告知我们，我儿子颅内出血并未痊愈，仍

需进行康复治疗。 到这时我们才知道，鹤煤总医

院为了推脱责任采取欺骗手段让我的孩子出

院。 ”

关女士与她的婆婆在找到记者后说，小祥出

生 10 天后，医院 CT 诊断小祥“头颅 CT 扫描未

见异常”。 由于新乡和郑州两家医院的专家都说

孩子需要继续检查和治疗，鹤煤总医院让小祥出

院，她们就没有同意。 而医院说孩子已经正常了，

让她们结清医疗费后抱孩子出院，再到其他医院

去鉴定。 如果鉴定孩子确实有问题，再来找医院

协商解决。 由于双方意见不一致，医院一直扣留

不放。

关女士对记者说， 医院停止给孩子治疗，现

在她也不知道孩子的病到底咋样了，全家人都担

心把孩子的病耽误了。 在她和孩子住院期间，不

算医院收取的其他几项费用在内，已经向医院交

了 6400 元费用。 她想抱走孩子到别的医院检查

和治疗，可是医院让再交 10900 元医疗费和 3000

元的奶粉、尿不湿费用后才能抱走孩子，医院的

做法让他们一家人感到非常伤心和无奈。“我的

孩子出了问题医院负有责任，现在拿医疗费说事

不让抱孩子也不让看孩子。 ”关女士流着泪说。

关女士的婆婆说，小祥出生后半个月后的一

段时间，医院还能让他们家人在每个星期二和星

期六去探视孩子。 可是到了腊月十四（2 0 1 2 年 1

月 7 日）以后，医院就拒绝再让他们去看孩子了。

直到春节后的 2 月 11 日， 在她儿媳妇关丽防到

医院吵闹并强烈要求下，医院才勉强让他们见到

了孩子。 让他们家人弄不明白的是，既然在孩子

出生 10 天后医院说孩子的病已经治好可以出院

了，那么怎么还要让再交一万多元的医疗费才能

出院呢？ 这么一大笔医药费他们不知花到了哪

里。 另一方面，只要鉴定孩子确实没问题了，医院

提出的医药费和奶粉钱他们可以如数交纳。 新乡

和郑州的医学专家说小祥需要继续治疗，现在她

最害怕耽误了给小祥治病。

记者看到，鹤煤总医院 2011年 12月 27日的

CT 报告单显示，小祥“头颅 CT 扫描未见异常”。

而新乡医学院第一附属医院和河南省妇幼保健

院的专家在察看小祥 CT片后，给出的诊断是“枕

部及后纵裂硬膜下出血”和“颅内出血有好转，需

继续治疗”。 关女士说，由于鹤煤总医院对小祥的

诊断与新乡、郑州的医学专家看法不一样，她只

想从鹤煤总医院抱走孩子去其他医院进一步检

查，可是今年春节前后一个多月的时间里医院连

孩子都不让她看一眼。

2月 24日上午，记者就关女士反映的情况采

访了鹤煤总医院医务科的范迎胜科长。 范科长

说，关丽防及其婆婆的上述说法不完全属实。 她

们如果对医院的治疗有异议， 可以作医学鉴定。

至于新乡和郑州专家对她的孩子的诊断，范科长

说，他没有看到关丽防所说的外地专家出具的正

规医学诊断报告，而且 CT片只是一个辅助手段，

外地专家根本没有看到关丽防的孩子，没有资格

对孩子作诊断报告。

范科长对记者说，关丽防的孩子“早就应该

出院了，不是医院不让抱走，而是要支付合理的

费用”。 他说，关丽防的孩子出生后经过治疗，身

体已经正常，孩子的家长拒绝让孩子出院，他们

医院已经就这个孩子被遗弃在医院一事向法院

起诉了。

对于关女士所说的医院不让她看孩子一事，

范科长说：“探视时间有规定。 奶粉钱、护理费适

当合理地交费，可以抱走孩子。 ”范科长还说，“从

农历腊月二十三到正月十六，家属一次也没有来

看过孩子。 ”

在记者到鹤煤总医院采访的次日，小祥的家

人告知记者， 在记者到医院采访的当天下午，他

们已经从医院将孩子抱出来了，现在孩子正在郑

州的医院进行检查。

就上述问题，记者采访咨询了山城区一家法

律事务所的李常兴律师。 李律师说，在这起纠纷

中，无论是婴儿的监护人还是医院，都不能把婴

儿的监护权当作筹码。

鹤山区：中北办事处有支“热心大姐”服务队

政府牵线

银企联手

因医疗纠纷 婴儿滞留医院

挤车别再上演“一窝蜂”

市民建议

设排队栏杆


